

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 1 de junio de 2023

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

LUCHA POR NOSOTRAS DEBE SEGUIR

LA LUCHA POR NOSOTRAS DEBE SEGUIR “DESDE TODA ESFERA”: SHEINBAUM. FORO REGIONAL. “Ocupar cargos públicos no es suficiente para la transformación”, dice la Jefa de gobierno, y ratifica: “Vamos por la Presidencia”; Godoy exhibe cifras de que abatió los delitos contra ellas en CDMX. La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, advirtió que ocupar cargos de elección popular no es suficiente para lograr una transformación positiva que garantice a las mujeres seguridad, equidad y justicia, por lo que la lucha por ellas debe continuar “desde toda esfera”. Al inaugurar el diálogo Mujeres de América por los Derechos y el Bienestar —realizado en el Museo Nacional de Antropología y organizado por ONU Mujeres, el gobierno capitalino, MILENIO y Grupo Prisa— la mandataria capitalina destacó que aquellas que aspiren a cargos de elección popular deben velar por un proyecto de nación que privilegie la igualdad sustantiva. “No es solo ser mujer y estar en un cargo público. Por eso a mí no me gusta el término ‘techo de cristal’, porque parece que es el tema de una sola, como un asunto individual, que rompió por ella misma la violencia y ese techo de cristal. Mil 1,4, 5 Jor 34 C Cro 8 Exc 26C Fin 1,29 Pre 1,4 Sol 21 Her 11 Raz 14 24Horas 6

JUSTO TENER UNA PRESIDENTA

YA ES JUSTO TENER UNA PRESIDENTA: SHEINBAUM. “Es justo que México tenga su primera mujer Presidenta”, aseveró la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, al señalar que es momento de que el país se ponga a la par de naciones latinoamericanas de avanzada en materia democrática, como Chile, que ya tuvo a Michelle Bachelet como presidenta. “Usted ha dicho que el presidente López Obrador es feminista. Ante ello, ¿será que podremos ver, por primera vez en la historia de México, que un Presidente entregue la banda presidencial a una mujer?”, se le interrogó. “Yo creo que va a ser así. El que hablemos de que la 4T es feminista es por la lucha que encabezamos ante los graves problemas que enfrentan derechos como la educación, salud, seguridad, etc., para hacer una sociedad más justa”, respondió Sheinbaum. Exc 17-A

ENCUESTA

ASEGURA EBRARD GANAR ENCUESTA. El Canciller Marcelo Ebrard, aspirante presidencial morenista, dijo ayer que está en una competencia interna real, donde aseguró que va ganar la contienda y descartó que, de no ser favorecido, se vaya ir a otro partido para competir en la elección de 2024. En entrevista con REFORMA, el Secretario de Relaciones Exteriores afirmó que, aún cuando no conocen el contenido de la encuesta que decidirá al abanderado morenista, en ejercicios anteriores ya ha salido victorioso y ha respetado ese método de elección, pese a que no le favorezca. Incluso, adelantó que el 4 de junio próximo estarán todas las "corcholatas" morenistas con el dirigente nacional de su partido, Mario Delgado, quien detallará los ejercicios demoscópicos... El funcionario sostuvo que tiene una ventaja en la contienda interna, pues consideró que tiene mejores números que su principal contrincante, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, sin mencionarla, al haber gobernado la Ciudad de México. "Hay una gran ventaja en esta contienda", expuso, "¿por qué?, porque ya goberné la Ciudad de México con resultados, y mi contrincante principal está gobernando la misma Ciudad, lo que diga yo sale sobrando, los hechos hablan por sí mismos", agregó. Ref. 8-A

FRENO A CORCHOLATAS

MONREAL CELEBRA EL FRENO A CORCHOLATAS; MORENA IMPUGNARA. Las corcholata de Morena dividieron opiniones sobre el freno que impuso el INE a la propaganda y giras de los aspirantes presidenciales, mientras la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHIENBAUM** informó que consultara con sus abogados y asesores los efectos de la medida, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández consideraron que eso dará piso parejo a la contienda interna, aunque se trata de una decisión tardía. Mil 10 Exc 4, Raz

PIDE HUMILDAD

MONREAL PIDE HUMILDAD A EBRARD: "PUEDO SORPRENDER". El senador Ricardo Monreal mando un mensaje al canciller Marcelo Ebrard quien también aspira a la candidatura presidencial de Morena "hay que ser humildes" los dichos los emitió luego de que el martes el canciller aseguro que en el método que elija Morena para selección a su candadito presidencial él y la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, serán quien se disputaran al lucha final. Cro 8

DIVIDEN CORCHOLATAS

DIVIDEN CORCHOLATAS A HERMANOS DE AMLO. La disputa de la candidatura presidencial de 2024 dividió a la familia López Obrador. Pío López Obrador, hermano menor del Presidente y quien fue exhibido en 2020 recibiendo sobres con dinero, declaró ayer su apoyo al Canciller Marcelo Ebrard. "¡Ánimo, que con Marcelo vamos a volver a ganar!", difundió en un video. Mientras que otro hermano, José Ramiro "Pepín" López Obrador, reaccionó con otro clip donde expresa su apoyo a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. La disputa de la candidatura presidencial de 2024 dividió a la familia López Obrador. Pío López Obrador, hermano menor del Presidente y quien fue exhibido en 2020 recibiendo sobres con dinero, declaró ayer su apoyo al Canciller Marcelo Ebrard. "¡Ánimo, que con Marcelo vamos a volver a ganar!", difundió en un video. Mientras que otro hermano, José Ramiro "Pepín" López Obrador, reaccionó con otro clip donde expresa su apoyo a la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**. Ref. 1-A

ELIGEN A SUS CORCHOLATAS. Dos hermanos del Presidente Andrés Manuel López Obrador, Pío y José Ramiro, dividieron sus simpatías con las "corcholatas" de Morena. Mientras Pío se sumó ayer a la aspiración presidencial del Canciller Marcelo Ebrard, José Ramiro López Obrador, "Pepín", subió a las redes un video para refrendar su respaldo a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. "¡Ánimo, que con Marcelo vamos a volver a ganar!", expresa Pío en un video que también divulgó en sus redes sociales... Desde el año pasado, José Ramiro coordina en Tabasco la creación de comités a favor de **SHEINBAUM**. "Yo conozco todas las encuestas que han sacado y ahí hay cuatro compañeros que están apuntados, pero la que va encabezando todas las encuestas es la compañera **CLAUDIA SHEINBAUM**, en segundo lugar está Marcelo (Ebrard), pero no crean que muy cerca, está a más de 10 puntos de **CLAUDIA**", ha dicho. José Ramiro ha descalificado las aspiraciones del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Ref. 8-A Mil. 10 Uni 1-A Raz 5

RESALTA LABOR DE MUJERES

SUCESIÓN 2024. RESALTA LABOR DE MUJERES EN AL. La **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM** dijo que es justo que México tenga a su primera presidenta, así ser cuestionada sobre las políticas impuestas en América Latina, donde mujeres han llegado al poder. En el evento Dialogo Mujeres de América por los derechos y el bienestar dijo que la transformación en México es feminista y se visualiza un cambio en los espacios que ellas ocupan, Uni 5

VEN “TARDÍO” EL RESOLUTIVO

VEN “TARDÍO” EL RESOLUTIVO DEL INE PARA CORCHOLATAS. El resolutive de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, que ordena a Morena instruir a sus aspirantes presidenciales a abstenerse de promover su imagen, fue visto por actores políticos como tardío, aunque expresaron su exigencia de que se haga cumplir, mientras que Morena anunció que lo impugnará. El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, consideró que debe acatarse la determinación de la comisión del Instituto Nacional Electoral (INE) para que las corcholatas se abstengan de promoverse. A pesar de que el también aspirante presidencial morenista estimó que el llamado del órgano electoral a través de esta resolución es tardía, consideró que debe atenderse su instrucción, principalmente para evitar sanciones, como el máximo castigo: la imposibilidad de registrar la candidatura. “No está claro en qué calidad van; van en calidad de precandidatos, en calidad de funcionarios públicos, pero bueno, eso tiene que no sólo sancionarse, se tiene que documentar”, dijo. Lo anterior, en relación con las visitas que el canciller Marcelo Ebrard; la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, hacen en distintos estados del país y las bardas y lonas y diversos materiales utilitarios que aparecen con sus nombres. Raz 4

CORRUPCIÓN INMOBILIARIA

“SENTENCIA EVIDENCIA CORRUPCIÓN INMOBILIARIA”. La Jefa de Gobierno, **CLAUDIA SHEINBAUM**, dijo que tras la primera sentencia de la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez, se evidencia que no es persecución política, sino se reconocen los delitos. “yo creo que lo relevante del caso que dijo ayer la fiscalía, lo relevante de esta sentencia es que es una personas la que dice, si en efecto, “soy culpable” y eso es muy relevante porque en entonces ya no es, como bien se dice “persecución política” sino que en efecto, se está conociendo por esta persona que fue funcionario público de esa alcaldía que en efecto había un caso de corrupción “dijo en entrevista. Uni 15 Pre 8

PLAN URBANO

DESDEÑAN CRÍTICAS A PLAN URBANO. El secretario de Gobierno capitalino Martí Batres aseguro que no tienen fundamentos las críticas que se han presentado contra el Plan General de Desarrollo y el Programa General de Ordenamiento Territorial, señaló que vienen de personas que trataron de fragmentar el suelo de conservación dela capital. El pasado 29 de mayo, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM** descarto que el Plan General de Desarrollo y el Programa General de Ordenamiento Territorial vayan a promover el desarrollo inmobiliario en cualquier lugar sin limitaciones. Uni 13

CORRUPCIÓN INMOBILIARIA

SENTENCIA CONTRA NICIAS ARIDJIS PRUEBA QUE INVESTIGACIÓN DE LA FGJ FUE ADECUADA. El hecho de que el exdirector de Obras y Desarrollo Urbano de la alcaldía Benito Juárez, Nicias Aridjis, se haya declarado culpable de enriquecimiento ilícito, es una prueba que en las investigaciones por corrupción inmobiliaria en esa demarcación no haya persecución política, afirmó la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**. Tras la sentencia de tres años de prisión dictada contra el exfuncionario, la **mandataria** resaltó la actuación de la Fiscalía General der Justicia (FGJ), Ernestina Godoy, a quien calificó como la mejor fiscal del país. Dijo que la muestra son esos resultados que ha dado en el combate de ilícitos a feminicidios, delincuencia organizada, de cuello blanco y la disminución de delitos de alto impacto. Jor. 35

VIDA ETERNA

AVALAN “VIDA ETERNA” PARA LA CHIQUILLADA. La "cláusula de vida eterna" que fue retirada del llamado Plan B a nivel federal revivió como una reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México. Ayer, la mayoría morenista en el Congreso de la Ciudad cerró el segundo periodo ordinario de sesiones con la aprobación de la modificación que beneficiará a los partidos pequeños, que, con transferencia de votos, podrán mantener su registro y prerrogativas sin necesidad de alcanzar el 3 por ciento de la votación total emitida, siempre que compitan en candidaturas conjuntas. La Comisión de Asuntos Político Electorales puso a consideración del Pleno las modificaciones entre las que se encontraba la reforma al Artículo 298, fracción G, en la que se plantea que, en una candidatura conjunta, se distribuirán los votos en porcentajes acordados para la conservación de registro y otorgamiento de financiamiento público...Por su parte la diputada del PAN, Luisa Gutiérrez, dijo: "Hoy en este dictamen nos dimos cuenta los miedos de Morena, sus aliados y de la **Jefa de Gobierno**". Ref. 1-Cd.

GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO

PEPE GRILLO. La doctora **CLAUDIA SHEINBAUM** dijo que México está preparado para que una mujer sea presidente. Durante un evento con mujeres líderes de América añadió lo que todos saben; que aspira a ganar la encuesta de Morena y en caso de ganar la elección del 2024 dará continuidad a la 4T. Ayer, por cierto, uno de los hermanos del presidente López Obrador reiteró su apoyo a la causa de **CLAUDIA**. Se trata de Pepín que desde hace meses arrancó en Tabasco la corriente de apoyo a la **Jefa de Gobierno de la CDMX**. Poco antes, con lo que se empata el marcador familiar, otro hermano del presidente, Pío López Obrador, dijo que su favorito es el canciller Marcelo Ebrard. No está claro si se trató de una casualidad o si cada hermano del presidente tiene una corcholata predilecta. Cro. 3

EL CABALLITO. Cuentan que hoy el diputado local del PRD y exdirector del Metro Jorge Gaviño, hará un pronunciamiento político para definir su futuro. Algunos dicen que ya tiene un pie en Morena, otras sostienen que se mantendrá independiente pero muy cercano a las políticas de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**. Las dudas quedarán disipadas en la conferencia de prensa que dará el exfuncionario capitalino. Uni 13M.

RED COMPARTIDA. Hasta donde sabemos el diputado Jorge Gaviño Ambriz va a ser el candidato de unidad total para competir por la alcaldía de Gustavo A. Madero, lo leyó bien, de la unidad entre Morena de la CDMX, la jefatura de Gobierno y Víctor Hugo Lobo, uno de los principales políticos de la demarcación y que hasta ahora usa la bandera del PRD, aunque se ha distanciado del partido a últimas fechas. Lo que nos dicen es que Gaviño Ambriz tiene la venia de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, y el apoyo del problemático alcalde Francisco Chíguil Figueroa que ofreció toda la infraestructura disponible para la campaña. Gaviño Ambriz nunca perteneció al PRD, aunque fue su coordinador de campaña, y ahora se mueve para convertirse en un independiente con muchos amigos y ofrecimientos. Pre. 2

AGENDA JUDICIAL, por Gilberto Chávez. Desde el 2 de mayo de 2023 fueron destituidos todos los presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la CDMX por el Secretario del Trabajo y Fomento al Empleo capitalino, mediante oficios en que no explican los motivos, a pesar de que la Constitución lo obliga a hacerlo. Se apoyó en un Acuerdo del 28 de abril pasado por el que la **Jefa de Gobierno** “delegada facultades” para destituirlos a pesar de la falta de procedimiento a los Presientes que acreditara alguna falta que justificara esa actuación. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, es la única legalmente que puede nombrarlos y destituirlos. Jor 39.

BAJO RESERVA. La “guerra de bardas” entre las corcholatas presidenciables **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard no baja de intensidad. Simpatizantes del Canciller acusan que simpatizantes de la **Jefa de Gobierno** pintaron bardas en favor de ella, encima de otras bardas con mensajes de respaldo a él. Pero la de las bardas no es la única trinchera, ahora también subieron al pleito a los hermanos del Presidente. Pío López hace un llamado para que se sumen al proyecto de Ebrard. Por su lado, Pepín López dice “el presidente de México es **CLAUDIA**”. Uni 2.

HISTORIAS DE REPORTERO, por Carlos Loret de Mola. Pío López, famoso por ser hermano del Presidente y haber aparecido en varios videos recibiendo dinero en efectivo clandestinamente en sobres amarillos, emitió un video para apoyar a Marcelo Ebrard en su objetivo de conseguir la candidatura presidencial de Morena. Se ve que el “cuarto de guerra” de **CLAUDIA SHEINBAUM** está operando de maravilla. Uni 5.

EN LA MIRA, por Luis Cárdenas. Pío López, hermano del Presidente, tristemente célebre por sus sobres amarillos, invita a un evento con el Canciller Ebrard para el domingo 11 de junio. ¡Imagínese la foto!, seguro impactará en las encuestas, en una de esas el “Carnal” se consolida... ¡pero en el tercer lugar! Mientras tanto, Adán Augusto aprovecha el reflector para denunciar el lastre de la SCJ. Y **CLAUDIA SHEINBAUM** en un foro de feminismo con las vicepresidentas de Colombia, Francia Márquez y Yolanda Díaz. Uni 7.

SERPIENTES Y ESCALERAS, por Salvador García. Pío López llama a todo el país a que se sumen al proyecto de Marcelo Ebrard y dice convencido de que con él “vamos a volver a ganar”. Y como si se tratara de una contienda entre hermanos, José Ramiro López reiteró su respaldo a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**. Uni 8.

TRASCENDIÓ... Que en la familia López Obrador están las apuestas en el orden del día, pero no se crea que por un tema de ludopatía o por la efervescencia del fútbol o el beisbol, sino con la mira puesta en la elección federal de 2024, pues mientras Pío se abrió de capa y subió un video en el que expresa su apoyo por Marcelo Ebrard para la grande, a quien llama “el mejor” hacia la encuesta de Morena, José Ramiro repitió el numerito desde su casa de Macuspana con un elocuente “**#EsClaudia**”. Esos hermanos sí se ven. Mil 2.

UNO HASTA EL FONDO, por Gil Gamés. Gil vio el video en el cual el hermano del Presidente, Pío López Obrador, invita a la presentación del libro de Ebrard, El camino de México: “Desde Chiapas hago un llamado respetuoso, fraterno y solidario a las mujeres de México y a la sociedad en general para que se sumen a este gran proyecto de nación que encabeza nuestro compañero Marcelo Ebrard. Porque estoy absolutamente convencido de que es el mejor para darle continuidad a la vida pública de México: Ánimo, que con Marcelo vamos a volver a ganar”. Gil se llevó los dedos índice y pulgar al nacimiento de la nariz y caviló: ¿con sobres o sin sobres? Porque Pío es bueno para el sobre relleno de la cuarta transformación. Pero en fon, traer al hermano del Presidente en la campaña no está mal, sobre todo para quienes creen que definitivamente será **CLAUDIA SHEINBAUM** la escogida por el gran elector, ¿o se van a tragar la mentira de que una encuesta decidirá quién será el candidato sin que el Presidente disponga? Mju, sí como ño. Mil 31.

A LA SOMBRA. Que los hermanos del presidente Andrés Manuel López Obrador se subieron ya al tren rumbo al 2024 para apoyar a sus corcholatas favoritas. Pío López Obrador exhortó a la ciudadanía a respaldar al canciller Marcelo Ebrard como el encargado de dar continuidad a la llamada cuarta transformación; en tanto, José Ramiro, se decantó por la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Sol 2

ROZONES. Con la novedad de que los hermanos López Obrador se metieron de lleno a la sucesión presidencial. Y es que dos ya tienen “corcholata” y, nos comentan, habrán de aportarle la fuerza del apellido. ¿Cómo está la cosa? Bueno, pues resulta que el polémico Pío López Obrador ayer dijo en un video que subió a la web que Marcelo Ebrard “es el mejor para darle continuidad a la Cuarta Transformación”, arropo que fue agradecido por el Canciller. Ah, pero como en esta batalla todo mundo tiene un as bajo la manga, resulta que otro hermano del Presidente, José Ramiro, al que conocen como Pepín, apareció en otro video en el que se le ve decir, mientras forma con la mano una letra “C”: “Desde la casa de Andrés Manuel López Obrador, el Presidente de México, es **CLAUDIA**”. Y así cada una de esas dos “corcholatas” ya tiene a su Obrador. Raz 2

¿SERÁ? Todavía no hay certeza de si fue con venia de Palacio Nacional, pero sí causó sorpresa que el hermano de AMLO, Pío, llamara a la ciudadanía a sumarse al proyecto del Canciller Marcelo Ebrard en la búsqueda de convertirse en el candidato a la Presidencia de la 4T. Los observadores dicen que el mensaje del también tabasqueño podría ser más un desafío para el mandatario nacional, quien aseguran, tiene una **Corcholata favorita** para sucederlo en el cargo en el 2024. ¿Será? 24H-2.

LA ALDEA, por Leonardo Kourchenko. Todos quienes lo conocen por años lo afirman: no olvida, no perdona, e impone sus reglas y condiciones. Estas han sido por décadas las premisas centrales de AMLO. El manotazo de Andrés desactivó la romántica independencia de sus apéndices, al tiempo que envió un mensaje claro: aquí hay un solo candidato(a) y es el que Morena designe. La regla es una y la saben todos: obediencia total, lealtad absoluta, no se permiten las disidencias, ni inventivas originales para jugar al adelantado. **CLAUDIA** es la mejor alumna del salón, porque no hay movimiento en falso, alianza sospechosa, declaración comprometedoras. Es temible el presidente, hace sentir su poder con la sonrisa chabacana. Pero puertas adentro, mejor no se le ponga enfrente, porque hasta sus más leales, saben de su lado oscuro, rencoroso y vengativo. Fin. 27

ESTRICTAMENTE PERSONAL, por Raymundo Riva Palacio. Durante muchos años se ha señalado que las elecciones para gobernador en el Estado de México son el laboratorio de lo que sucederá en las elecciones presidenciales, que son un año después. El gasto parece enorme, pero el Estado de México es enorme. Sería, por ejemplo, el décimo país –empatado con los Países Bajos– más grande de Europa, casi superando en población a Austria, Croacia y Finlandia juntos, y casi del tamaño de Guatemala, el país más poblado en América Central. La chequera estuvo abierta, difícilmente rastreable por la dispersión de recursos a través de los gobiernos de Morena. Y la coordinación de los apoyos con la campaña se la encargó a la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, respaldada por el vocero presidencial y jefe de propaganda, Jesús Ramírez Cuevas. Fin. 32

ACTIVO EMPRESARIAL, por José Yuste. En la lucha del corcholatismo por ganar la candidatura presidencial de Morena, las dos principales corcholatas, **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard, han entrado a una pugna en distintos niveles, entre ellos el de ver quién tiene consigo a los empresarios y quién promueve más la inversión privada. **SHEINBAUM**: ADI, CCE, FORO. Acabamos de ver a **CLAUDIA SHEINBAUM** comprometerse con la creación de una agencia mediante la cual se atraigan inversiones para las pequeñas y medianas empresas, que han sido, literalmente, olvidadas. La reunión se llevó a cabo con el Consejo Coordinador Empresarial, hace dos días, donde todavía estuvieron Antonio del Valle, así como Francisco Cervantes y, desde luego, representantes empresariales, como el presidente ejecutivo de la ANTAD, Vicente Yáñez. Exc. 2 Dinero.

CORPORATIVO, por Rogelio Varela. El Secretario de Gobernación no tiene gobernadoras y gobernadores favoritos a la hora de reconocer su desempeño con los mexicanos, así lo demostró en Tlaxcala, donde reconoció el trabajo del Gobernador de Yucatán, Mauricio Vila en materia de seguridad. En un debate moderado por Carlos Loret de Mola que pudiera percibirse “a modo” y que en realidad fue todo lo contrario, el Gobernador de Yucatán habló de la situación actual del estado. Frente a él, Santiago Creel, cuyo único argumento fue atacar al Presidente. Y es que más que un golpe a Creel, lo que hizo Vila al afirmar que “un gobernante no puede ser oposición” es hablar de la ya conocida relación de cordialidad y trabajo en equipo que lleva con Adán Augusto López. Sabe que sus posibilidades como presidenciable de oposición están disminuyendo, pero su astucia lo ha hecho acercarse a Adán Augusto, quien sigue sumando números y apretando la pelea contra **CLAUDIA SHEINBAUM** rumbo a la candidatura de Morena para 2024. ¿Será que Vila se quiere pintar de guinda? Her17.

PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Los mismos candidatos oficiales de Morena a la Presidencia de la República, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, quienes reiteradamente han advertido que de no fijarse reglas a las “corcholatas”, el proceso interno puede provocar inconformidades, conflictos y división, han empezado a externar públicas diferencias. Tras de que el canciller declaró que la disputa final por la postulación será entre la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, y él, el líder de la bancada morenista en el Senado le pidió “ser humilde” y no darlo por muerto; que él lo respeta y debería concederle el beneficio de la duda de que “podemos alcanzarlos”. Raz 6.

HECHOS Y SUSURROS, por Dolores Colín. La guerra de los números está latente, según la más reciente encuesta de la OEM, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López ya superó al Canciller Marcelo Ebrard, es decir, ya se ubica en segundo lugar de las preferencias y sólo cinco puntos de diferencia lo separan de **SHEINBAUM** quien sigue a la cabeza. Los aspirantes presidenciales de Morena, ven que la ventaja de **CLAUDIA SHEINBAUM** se acorta. Luego de tres meses de estancamiento en sus números, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México** parece presentar un declive en sus estadísticas de intención de voto rumbo al 2024, por eso la sobre exposición y las acciones en su cuarto de guerra de organizar constantes giras a los estados del país, además de los eventos masivos en el Zócalo. 24H-6.

ARTÍCULOS

EXPERIMENTO PARA 2024, por Luis Castillo. Este escenario del triunfo de Morena en el Estado de México se puede replicar en 2024, pero hay algunos disruptores que pueden cambiar el rumbo de esa elección. Uno de ellos, proviene de las entrañas de ese partido, es la lucha de quién será el candidato. Internamente se va a destruir las tres cabezas más visibles: **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard y Adán Augusto. Comenta que ya quiere que sean los comicios de este domingo para terminar de entender la dinámica de las elecciones, ver quién gana y cómo actúan los perdedores. Eso también será muy revelador. Ref 10

INSISTO, ¿DÓNDE ESTARÁN LO MILITARES? Por Enrique Cárdenas. Los hechos de los últimos días en torno al plantón de algunas personas frente a la Suprema Corte de Justicia de la Nación son un botón de muestra de lo que aparece en el horizonte. Por un lado, el enfrentamiento entre quienes “resguardaban” el plantón en la puerta principal de la Corte y los miles de manifestantes que, en su defensa, salieron a las calles el domingo pasado. Estos hechos ocurrieron días después que el partido Morena y algunos de sus instrumentos más radicales hicieron una manifestación con amenazas a los ministros de la Corte, en la que el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, llevó féretros simbólicos de la ministra presidenta, Norma Piña, y hubo “advertencias” directas. Esto siguió, a su vez, a la quema de una efigie de Norma Piña el 18 de marzo en la conmemoración del aniversario de la expropiación petrolera encabezada por el presidente López Obrador en el Zócalo. Por otro lado, la reacción de la autoridad que debe guardar el orden, si bien contribuyó a impedir el enfrentamiento directo entre ambos grupos, nada ha hecho para defender la integridad de quienes trabajan en la Corte ni evitar las amenazas y vituperios públicos que van más allá de la libertad de expresión, y pueden catalogarse más como mensajes de odio que de diferencias políticas. Esa, evidentemente, no es una decisión de quien lleva el operativo de vigilancia, sino de las autoridades superiores de los cuerpos policíacos. En este caso, **CLAUDIA SHEINBAUM** y Omar García Harfuch. Fin. 26

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

...Y AÚN ASÍ, LA SEGOB DEFIENDE LOS DOCUMENTOS. El Secretario de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, insistió en defender los documentos del Plan General de Desarrollo y del Programa General de Ordenamiento Territorial, los cuales han sido cuestionados por organizaciones ciudadanas, por anomalías en su elaboración y por vacíos en su contenido. Ref 1.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

AUMENTAN FRAUDES CIBERNÉTICOS. Los reportes que recibe la Policía Cibernética son entre mil 400 y mil 500 que están relacionados con delitos de fraude, cifra que se incrementa hasta un 50% en temporadas especiales, descuentos o festejos que aumentan o promueven las compras en línea. Pre 12.

“ENCUESTAN”... Y EXTORSIONAN. La aplicación de supuestas encuestas se ha convertido en una forma de obtener información para que posteriormente puedan extorsionar familias a cambio de no hacerles daño o con falsos secuestros. Con datos precisos, como cuántos hijos tiene y que tipo de auto, extorsionadores sorprenden a sus víctimas, advirtió Alfredo Almora García, Director de Manejo de Crisis y Negociación de Secuestro y Extorsión de la SSC. Ref 5.

URGEN A LA SSC A REVISAR SELECCIÓN. El diputado capitalino del PAN, Héctor Barrera, pidió a la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México revisar y ajustar sus protocolos de confianza y controles psicológicos de sus elementos, para evitar casos como el de Sergio “N”, quien arrojó a un perro a un cazo con aceite hirviendo. Al respecto, el presidente de la Comisión de Bienestar Animal del Congreso capitalino, Jesús Sesma, llamó a los legisladores a actualizar la Ley de Protección y Bienestar Animal local, y consideró urgente concientizar a la sociedad sobre el bienestar animal. Uni 14

BRIGADA DE VIGILANCIA ANIMAL RECIBE 890 REPORTES DE MALTRATO. Falta de alimentación e higiene, ahorcamiento, golpe con objetos y hasta quemaduras con algún tipo de sustancia son las principales agresiones que sufren los perros en la CDMX, y por las que han derivado 890 reportes en lo va del año, ante la Brigada de Vigilancia Animal de la SSC. Uni 14 y Ref 3.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VISITAN CETRAM. Autoridades llevan charlas a operadores de transporte público sobre alcohol y el volante. Personal del Organismo Regulador del Transporte acudió al Centro de Transferencia Modal La Raza, en donde 100 operadores participaron en las pláticas sobre el programa “Conduce Sin Alcohol”. Ref 2

MUÉVETE EN BICI LLEGARÁ HASTA LA ALCALDÍA COYOACÁN. En el marco del Día Mundial de la Bicicleta (3 de junio) y de la Semana Nacional de la Bicicleta (primera semana de junio), la Secretaría de Movilidad informa que, en coordinación con la Alcaldía Coyoacán, a partir del 4 de junio, el Paseo Dominical “Muévete en Bici” llegará a esta demarcación, con lo que se amplía el circuito en beneficio de los ciclistas, patinadores y peatones. El recorrido contempla una distancia de 5 kilómetros adicionales, cuya operación estará a cargo del personal de la Alcaldía, donde las y los asistentes podrán recorrer División del Norte, Miguel Ángel de Quevedo, Felipe Carrillo Puerto y Avenida Londres. Sol 21

RECUERDAN A CICLISTAS MUERTOS POR FALTA DE SEGURIDAD VIAL. En las calles de la Ciudad de México se honra la memoria de aquellos ciclistas que perdieron la vida en un accidente de tránsito con la colocación de una bicicleta “fantasma” en el sitio donde la persona pereció, y así quede pasmado esa lamentable pérdida. Para Arely Carreón, integrante del colectivo ciclista BCTK, las bicicletas “fantasmas”, llamadas así por su color blanco, son un mensaje a las autoridades quienes hacen caso omiso ante la falta de políticas en seguridad vial, además señaló que su colectivo fue el primero en colocar una en México. 24H-7

STC ARRANCA RENOVACIÓN DE UTENSILIOS PARA LOS TALLERES. Como parte de la sustitución de equipo para trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro, con una inversión de 87 millones de pesos se llevó a cabo la entrega del primer paquete de 43 mil herramientas al área de Material Rodante, encargada de la revisión preventiva y correctiva a los trenes de las 12 líneas del subterráneo. El STC informó que esta primera ronda de nuevos instrumentos fueron entregados en los talleres de Zaragoza y Ticomán, posteriormente se continuarán entregando herramientas en el resto de los talleres de revisión sistémica y general. 24^a-7, Uni 13.

LIMPIAN REJILLAS. El STC-Metro realizó la limpieza de las rejillas que se ubican en la interestación Indios Verdes y Deportivo 18 de Marzo de la Línea 3. Ref 3.

PROGRESOS CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

SE RECUPERA EL EMPLEO. El empleo en la Ciudad de México está plenamente recuperado, a pesar de que la nueva ley en materia de outsourcing le quitó 200 mil plazas de trabajo, declaró el Secretario de Desarrollo Económico de la CDMX, Fadlala Akabani. Pre 7

CON REACTIVACIÓN ECONÓMICA SE CONSTRUIRÁ LA VISIÓN EMPRESARIAL QUE REQUIERE LA CDMX. Para construir la visión empresarial de futuro que requiere la Ciudad de México es necesario consolidar y acelerar la reactivación económica, fortalecer el estado de derecho y no bajar la guardia en materia de seguridad ciudadana. Así lo declaró Armando Zúñiga Salinas, presidente de la COPARMEX CDMX, quien junto con los integrantes del Consejo, rindió protesta al frente del sindicato patronal por cuarto año consecutivo. Pre 7

DUDAN EMPRESAS EXTRANJERAS DEL RESPETO A LEYES. La principal preocupación que tienen las empresas extranjeras con interés de instalarse en México es si en el país se respetan las leyes. La incertidumbre jurídica aleja las inversiones, aseguró José Medina, presidente de la COPARMEX. Por otra parte, puntualizó que se necesita trabajar junto con el gobierno, para hacer que muchas inversiones lleguen a la Ciudad de México. Fin 10